

桔梗が丘自治連合協議会

平成28年度 第8回 理事会議事録

場 所	桔梗が丘市民センター 202号室
日 時	平成28年12月24日(土) 9:30~11:20
出席者	出席者：辻森、大垣、上田、河合、杉中、吉村、阪本、北森、西宮、廣岡、竹原、武仲、加納、上島、木村、廣岡、松岡、福森監事、植野監事 大西地域担当監
会長挨拶	大垣副会長が司会を務め会議が始まった。 <辻森会長> おはようございます。12月になりました。この1年地域活動をしていただきまして有難うございます。また、今年に引き続き来年もよろしくお願いします。
決議事項 ・平成29年度プロジェクト事業交付金・助成金について	<大垣副会長> 決議事項とありますが、締め切りが22日でしたので既に申請しており、事後承認になります。 <阪本企画運営委員長> ○添付資料「29年度ゆめづくり協働事業計画 追加提案」 1件目はコミュニティビジネス第6次産業推進事業としてききょう農楽園の収穫物を使った加工業研究開発費として1年目として30万円の助成金を申請します。 2件目は子どもたちと地域の絆づくり事業を進めてきたが、さらに子供達に自然学習体験授業を進めるため、新たに20万円の助成金を申請する。 以上追加提案しました。 <大垣副会長> 前回で実質100万円の交付金を申請ということでしたが、後2件、農楽園のコミュニティビジネス創設事業と子どもたちと地域の絆づくりの自然学習体験事業を合わせて合計50万円、総額150万円の申請をしました。 事後承認になりますが、追加提案を含めてゆめづくり協働事業計画として当協議会が進めますので承認願います。 議長より事業交付金・助成金について採決を求め、採決の結果全員異議なく承認された。 ・関連して、みどりの会の関係で森と緑の県民税の交付事業が来年度もあると

	<p>いうことで、少し先ですが 30 万円程度申請を挙げたいと思います。</p> <p>→ <辻森会長></p> <p>ゆめづくり協働事業ということで桔梗が丘には探せば多くの資源があると思う。初めてのコミュニティビジネス創設ということで、トライして頂きます。</p> <p>追加事業で、子どもたちと地域の絆づくりで、各部会で子供たちとの場所づくりに活動して頂いている。そういう子どもたちの居場所づくり、即ちコミュニティスクール的な活動も今後必要になってくると思う。</p>
報告事項	
1. 平成 28 年度 11 月協議会会計及び市民センター会計の累計報告について	<p><松岡事務局次長></p> <p>○ 添付資料「平成 28 年 11 月度 協議会会計 収支累計表」に沿って説明があつた</p> <p>協議会</p> <p>収入 市社協交付金は 2,200 円が遅れて入った。これで全てです。 負担金は 12 月に計上する。最後に車両使用料が期末に入って来る。</p> <p>支出 企画運営費 当月の 67,462 円はほとんどほっとまちフェスタに関する分です。12 月に 5,000 円程の支払があり、残高が 4,778 円ですので若干不足がでる。</p> <p>地域福祉費 会計の不手際で備考欄に 7 月分の漏れと書いています。 実際お金は払っているが、補助金等は決算書に載せないものがあり、その一部として処理していたが、記載漏れということが分かりましたので 11 月に計上させてもらった。</p> <p>差し引き残高 収入 2,200 円に対し、支出は 1,362,941 円で残高 5,966,916 円です。</p> <p>市民センター</p> <p><松岡事務局次長></p> <p>○ 添付資料「平成 28 年 11 月度 市民センター会計 収支累計表」に沿って説明があつた</p> <p>収入 その他収入の雑収入は自販機 1 台を入れ替えたため、旧自販機の電気代の精算が発生して、19,730 円が挙がり、収入は 207,504 円となった。</p> <p>支出 人件費の負担金は 12 月に計上するので 12 月の時点では残高無しとなる。支出の合計は 951,370 円です。</p> <p>差し引き残高 7,624,856 円になります。</p>
<意見交換>	<p><阪本企画運営委員長></p> <p>・夏まつりの愛称募集で粗品進呈として 20 日まで使えるチケットを発行したが、59 人分 5,900 円が 20 日に挙がってきた。</p>

	<p>→ <大垣副会長></p> <p>若干赤が出始めているが、住民交流部会の事業費で圧縮されている部分とか予備費があるので、若干の余裕をもって次年度につなげていけると思う。</p> <p><竹原教育文化部会長></p> <ul style="list-style-type: none"> ・こころの思いで 73,325 円の赤を出したが、桔「ずセミナーの方で材料費を減らしたり泡立て器を 3 台に抑えて結局 7,540 円となった。 <p>→ <大垣副会長></p> <p>確実に予算オーバーするのは費用弁償費で、来年度からは予算化します。市民センター会計については順調に推移していると思うので、監事からと言われていたように必要なものは購入するということでお願いします。</p>
2. 平成 28 年度「コミュニティ・スクール導入等促進事業」の講演会について	<p><辻森会長></p> <p>市教育委員会主催のコミュニティ・スクールについて講演会が行われているが、次回講演会が 29 年 1 月 6 日金曜日 19 時から 20 時まで名張市防災センターで行われる。</p> <p>桔梗が丘地域においても既に多くのコミュニティ・スクールを行っているが、今後の参考に是非、参加頂きたい。</p>
3. 平成 29 年度消防出初式について、	<p><辻森会長></p> <p>29 年度の出初式が 1 月 8 日 9 時から 12 時に HOS 名張アリーナで行われる。式典は 2 時間位あとは新町河原で放水式となる。</p>
4. 平成 29 年成人式について	<p><辻森会長></p> <p>29 年度成人式が 1 月 8 日 13 時から 15 時に ADS ホールで行われます。</p>
<意見交換>	<p><大垣副会長></p> <p>消防団に関しては、別途 12 月 29・30 日の年末特別警戒の実施の案内が届いており、29 日に蔵持の交流館いきいきで出陣式が行われた後、桔梗が丘の消防団の方が 2 日間市民センターを詰所として桔梗が丘地域の巡回をします。例年通り差し入れをさせて頂きたいと思う。</p>
5. 「ハッピーニュイヤー・ききょうフェスタ」開催について	<p><廣岡住民交流部会長></p> <p>例年 1 月 7 日の土曜日に行っていたが、駐車場の関係があり、今年は 1 月 8 日に行う。この日は各行事と重なっているが、教育文化部会、地域福祉部会の協力を得ながら行いたいと思う。</p> <p>10 時からで、12 時からふるまい、12 時半からお菓子の屋台村となっており、1 時頃までが、市民センターで行う。</p>

	<p>例年少し駐車場が足りないので、今年も念のため桔小にお願いしたいと思う。12月22日に参加者募集をし、これから集約します。</p>
6. 「どんど」開催について	<p><河合第1ブロック幹事></p> <p>伝統行事どんどを平成29年1月15日曜日、場所は三角公園で実施する。当日は小雨決行です。</p> <p>8時に還暦を迎える方を中心に点火式をして頂く。時間は早朝の行事であり、朝8時から昼の11時まで進みたいと思う。</p> <p>ふるまいは、カップ麺、甘酒を今年から行うが大体500位になると思う。消防関係と市への申請は済んでいます。</p> <p>消防団桔梗が丘班の団員へ火災予防の見守りと消防団員の訓練を兼ねて出動要請をしました。</p> <p>それと還暦の方、今3名来て頂いているが、あと2名位増やし、5名位に点火して頂きたいと思っている。心当たりがあれば協力願いたい。</p>
7. 各地域の防災体制に関する状況の集約について	<p><辻森会長></p> <p>これについては11月11日に自主防災隊の充実強化に関する提言を地域代表者から市長に出した。提言内容は、</p> <ol style="list-style-type: none"> 1. 各地域の防災体制に関する課題点の確認及び支援 2. 地域の実情に応じた避難所設置基準の作成 3. 市と地域の役割の明確化 <p>この3点について市に提言している。</p> <p>また、名張各地域の自主防災組織体制に関して、市の危機管理室から記述式アンケート調査の依頼が各24地域の自治会長（区長）へあった。</p> <p>アンケート集約結果が届き次第、報告します。</p>
8. 第4回地域代表者会議 報告	<p><辻森会長></p> <p>○添付資料「第4回地域づくり代表者会議 事項書」に沿って報告があった。</p> <p>2. ① 平成29年度発足「三重県農業共済組合」について 桔梗が丘地域は対象外</p> <p>② 名張市の空家等対策について 国交省モデル事業として名張市の空き家対策が同審議会で議論され、H28年度末をめどに、具体策がまとまる予定です。</p> <p>③ 名張市通学路危険箇所一覧表及び危険箇所の公表について 今年、各校区毎にブロック長もしくは区長立会の元、市、PTA、学校関係者が通学路危険箇所の確認を行われましたが、対策計画が報告された。資料は事務局で保管しています。</p> <p>④ ごみの分別・適正提出に関する学習会の実施について</p>

	<p>ごみについては、資源ごみ、可燃ごみ、不燃ごみ等々各地域の皆さんにご協力頂いているが、まだまだ対象外を出す等々徹底されていないところもある。については、再度分別方法のマニュアル等を含めて対策を行政で検討されています。</p> <p>⑤⑥については説明を省略します。</p> <p>⑦ 市民センター基本利用料金の見直しについて 市関係部署から後日説明が有ります。センター長、事務局長の方で対応願います。</p> <p>⑧ 集会所台帳の作成について 市民センター及び各自治会にある集会所について、位置と外観上の調査が行われる。 調査員は身分証明書の名札を携帯していますよろしく。</p> <p>⑨⑩⑪については重複するので省きます。資料は事務局で保管しています。</p> <p>⑫ 新しい法制度の創設に向けての取組について 人口減少・少子高齢化社会の中で地域づくり組織に求められる役割が年々増えています。現行の法人制度はボランティア活動にそぐわない面が多く、代表者や役員にとっては個人の責任が問われる可能性も想定され、ボランティア活動を実践していくには大きな阻害要因となっています。そのような状況下で名張市を含め全国 121 の自治体が研究を重ね、新しい法制度に向けて、国へ働きかけています。 名張市他全国で 200 市町村が総務省に提言している。総務省でも検討委員会が立ち上がるよう進めている。</p>
<p><意見交換></p> <p>空家の件</p>	<p><大西地域担当監></p> <p>名張市も総務省から指名されたので地域環境部長がヒアリングを受けに行き、名張の状況、不都合について説明を行った。</p> <ul style="list-style-type: none"> ・前に連合で各区毎に出したものと違うのか。 → 前のものは国交省のモデル地域として、テスト的に約 2 年間行われたものです。 前回は桔梗が丘だけだったが、今度は名張市が全体を今後どうしていくかということです。名張市では空家バンク登録制度が有りますが、そういうこともふまえて今後更に具体化するのではないかと思う。決まり次第報告します。 ・各 24 の区から空家についてチェックして提出した件ですが、その後、進捗状態とか動きはどうなっているか。 → 最終結果が出ているので資料を取り寄せて後日連絡します。 ・環境的に結構空家があり、草ぼうぼうで隣近所も危ないということで市に連

	<p>絡して現地調査をし、対策をお願いしたい。</p> <p>→ 空家利用と空家持ち主の管理は基本的に違う。空家に対する手入れ、倒れ掛けた家だと、屋根瓦が落ちて来る、草ぼうぼう等については、名張市で対応している。地域としてもご協力頂いているが、地権者が誰なのかというのが個人情報なので多分教えて頂けない。名張市へ連絡すれば、名張市が来て状況を把握し、名張市行政から地権者に連絡して対応することになっている。空家の危ない箇所があれば随時市に、地域で手に負えないときは市に要望申請をして頂きたいと思う。</p> <ul style="list-style-type: none"> ・空家は置いたままにしておかないと、更地にしたら固定資産税が上がる所以、あえて空家にしている。更地にした人は固定資産税上がる所以でも空家でおいでいる。 <p>→ <大西地域担当監></p> <p>それは建物の価値との兼ね合いだと思う。倒したら土地が住宅用地でなくなるが、建物にも固定資産税がかかっているので倒して更地にしたら上がるとは限らない。租税課に行って相談してもらえば良い。</p>
ごみの件	<ul style="list-style-type: none"> ・資源ごみ分別を十分行われていない地域がある、学習会も含め、行政から住民への啓蒙を更に推し進めてほしい。 <p>→ <大西地域担当監></p> <p>以前に、伊賀南部クリーンCで火災が発生したが、原因が確定できていないが分別が不充分であったとも考えられる。他にもパッカー車が火災になった事故が有った。学習会も含め現地で実態も見ながらやるということです。各自治会（区）状況に応じて環境対策室と対策を検討願いたい。資源ごみのステーションを監視するとか、市で何かを検討願いたい。</p> <p>→ <大西地域担当監></p> <p>あまりにも悪いところであれば、資源ごみ排出時間に出向いて啓発します。</p> <p>その他資源ごみ排出に関して地域によっては多くの意見が有り、各自治会（区）に於いて行政と対策を考えながら解決をお願いしたい。</p>
9. 桔梗西地区公共交通についての打ち合わせ状況	<p><辻森会長></p> <p>先般、桔梗が丘の西地区の公共交通について要望書を出した。1回目の打ち合わせを、私、上田副会長、西から西野さんが出た。市からは大西地域担当監、田中都市計画室長、他1名が出た。</p> <p>名張市では29年度から地域公共交通会議が始まる。要望は桔梗が丘の他に何箇所かの地域からも出ている。その中で全体会議地域公共交通会議及び部会が発足する。部会には当地域から是非参画したい。</p>

	<p>当地域の要望については H29 年度中にまとめて、H30 年度の予算に反映して頂く様要望した。</p> <p>その他</p> <ul style="list-style-type: none"> ・桔梗が丘自治連合協議会の委員会・部会・プロジェクトの市民センター利用状況について <p><意見交換></p> <ul style="list-style-type: none"> ・これだけ各部会さんが活動して頂いているという事だと思う。ただ、この表で何を言おうとしているのか分からぬ。 <p>原価意識を持つのは必要だが、我々はあくまでボランティアで必要に応じて会議をやっている。使用した回数でこれだけ活動しているというのが中心でないとの表が生きてこないと思う。</p> <p>→ 参考までに算出しました。</p> <p>各部会、委員会、プロジェクト等、が事前に分かっているのであれば年間予定を提出してください。部屋が重ならないように準備をしたいと思います。</p> <p><辻森会長></p> <p>協議会の大きな事業については、それを優先していきたいと考えているので予定を提出願います。</p> <p><大垣副会長></p> <p>これを見た時は何かと思った。</p> <p>協議会としては、会議が増えるのは仕方がない。逆に増えるからこそ、自治活動が活発化しているので、その辺の認識はきっちりと持って頂きたい。</p> <p><桔梗が丘市民センター玄関周りおよび駐車場工事></p> <p><廣岡事務局長></p> <p>工事の日程は、12月20日から2月10日までということですので、ご不便、ご迷惑をおかけすると思いますがよろしくお願いします。</p>
<p>追加</p> <p>桔梗が丘連合協議会事務の件</p>	<p><辻森会長></p> <p>H28 年度総会資料で課題についてお話しましたが桔梗が丘自治連合協議会の事務の体制について検討委員会で検討しています。詳細は来月皆さんに提示してさせて頂きますが、事前にセンターの事務職員に桔梗が丘自治連合協議会の職員としての位置付け、仕組を含めて今日 1 時半から説明した上で 1 月に皆さんに提示して決を取る予定です。</p> <p>・市民センターに運営委員会があるが、運営委員会のほうには何らかの形で提</p>

<p><意見交換></p>	<p>示なり説明はあるのか。 理事会と連合会で説明・承認後、皆さんにお話をさせて頂きます。</p>
<p>委員会・部会活動報告 ・総務委員会</p>	<p><大垣総務委員長> 先程あった市民センターの事務局の変更について、検討委員会の案を総務委員会でも検討し、問題ないということで、総務委員会として了承している。2月以降に正式に決まれば市民センターの改造に基づく規約の変更を行う。 皆さんにお願いしたいが、来年の行事予定を2月一杯には出して頂きたい。また、3月末から4月には予算の結果報告を事務局に提出して頂き、総会に向かって準備をするのでご協力をお願いします。</p>
	<p>プロジェクトと各部会・委員会が行っている内容の中で、重なっているものをうまくコラボして整合させることも必要になってくると思うので見直し願います。伝統もあり、流れもあるので一気にはできないと思うが、新たな企画という事で発展的解消をするのかどうかも含めて事業の見直しを総務委員会としても検討していきたいと思っている。事務局から提案して頂いて、ハイキングを同じ月にしていたものを今年度は分けて頂いた。これを手始めとして徐々に整理していきたいと思う。</p>
<p>・企画運営委員会</p>	<p><阪本企画運営委員長> ○添付資料「12月度企画運営委員会報告」に沿って報告があった。 ・みどりの会で、12月19日の植樹祭、豚汁ふるまいは抹消して下さい。 ・ききよう農楽園は、今年は作物が小さかったので来年2月までは土地作りを行う。来年は収穫物を使った新しい事業としての加工品を試作する。 ・大津市青嵐学区からのお助けセンターへの研修は30名程度来られた。お助けセンターの設立から運用開始までの推移を説明した。 ・外出支援</p>
	<p><西宮健康推進部会長> 12月の支援件数は45件で、10月から開始して12月までのトータルは135件になった。年末、年始は休止している。 内容的には6割以上が病院で、買い物とか催し関係も少しづつ出てきた。 外出支援公用車の愛称が「ほっとまち絆号」に決まった。当選者1名、佳作2名で、それぞれ商品券を配り、応募者全員にごみ袋を配った。応募件数は51件だった。</p>
<p>・広報委員会</p>	<p><北森広報委員長> ○添付資料「理事会報告 2016年12月 広報委員会」に沿って報告があった。</p>

	<p>表面、10月に実施した国勢調査で人口が8万人を割った。名張市の基本台帳の数字では、1月から12月で、桔梗が丘はわずかですが13人増えていて、世带数約41世帯増えている。この辺をよく見て学校の統廃合とか将来に向かって考えて欲しい。</p>
・住民交流部会	<p>＜廣岡住民交流部会長＞</p> <p>ハッピーニューアイヤー・ききょうフェスタに向けての準備の会合を11月30日に行った。1月7日4時からその準備を行う。</p>
・教育文化部会	<p>＜竹原教育文化部会長＞</p> <ul style="list-style-type: none"> ○添付資料「教育文化部会活動報告」に沿って報告があった。 <ul style="list-style-type: none"> ・こころの思い発表会とふるさと歴史ハイキングの会計報告です。 ・発表会の記念事業代が129,666円出た。予備費と桔‘ずセミナーで僕約したが7,540円の赤字を出した。 ・歴史ハイキングが思ったより人が集まり、榛原までの電車賃で7,400円赤字になった。 ・12月10日に冬の桔‘ずセミナーをした。 <p>募集の時、午前中防災訓練があったために時間を13時に変更したところ、子ども自身で応募ができて、今まで参加できなかった共稼ぎの子供が参加できたのでこれからも13時にしてることにした。1時間位でほぼ予定数が集まった。</p> <p>万華鏡でしたが、科学的説明が大変であった。</p> <p>ニューフェスタでは孫の帰省ということでかなりの部会員が休む。それで風車をするが画鋲に反対から割り箸を刺すときに危ないから人が欲しい。11時20分位から12時までの時に手すきの方は来て見て頂きたい。</p>
・生活安全部会	<p>＜武伸生活安全部会長＞</p> <ul style="list-style-type: none"> ○添付資料「12月度理事会 部会報告」に沿って報告があった。
・快適環境部会	<p>＜加納快適環境部会長＞</p> <ul style="list-style-type: none"> ○添付資料「今後の行事予定」に沿って報告があった。 <p>みどりの募金を少し頂くことになっている。桔梗の苗を購入し、希望している各自治会に配ると同時に鳴滝池で桔梗の苗を植える予定をしている。まだ日程ははっきりしていないが1月中に行う。</p>
・地域福祉部会	<p>＜上島地域福祉部会長＞</p> <ul style="list-style-type: none"> ○添付資料「地域福祉部会（民生委員児童委員）活動報告」、「地域福祉部会会計報告」及び「陽だまり」に沿って報告があった。 <p>12月1日に市の交付式があり、新しく3名増え32名の方が委嘱を交付され</p>

た。12月から活動を開始しているが、定例会が終わった後、16日から新旧の委員で引継を兼ねて地域デビューということで新しい人はチョコレートを持って高齢者の宅を訪問している。

障がい者グループホームとの交流会で、小林さんに手品をして頂いたがお礼を受け取ってもらえず、少し残金が出たので収納ボックスを買った。

年末友愛訪問は昨日までにプレゼントを手渡させてもらった。対象は75才以上のひとり暮らし及び高齢者のみ世帯と見守りが必要な世帯ということで今年は630世帯あったが毎年約60世帯ずつ増えている。経済的な負担が増えており今回はチョコレートだけ配った。

<意見交換>

- ・75才以上は夫婦のみ世帯とあるが2人共75才以上か。
→ 2人とも75才以上です。どっちかが若い時はまだです。

以上で、本日の議事は全て終了。

・議事録署名人への
お願い

・次回理事会の開催

議事録署名人には廣岡貞之氏および加納康嗣氏にお願いし、両名了承。

次回の理事会は、下記の通りとする。

月日 平成29年1月28日（土）

時間 午前9時30分

場所 市民センター202号

議長

辻森保蔵印

議事録署名人

加納康嗣印

議事録署名人

廣岡貞之印
元男印

	副会長	副会長	総務委員長	書記
				